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Anwesende Fachschaften(in alphabetischer Reihenfolge): 
 

Fachschaft Personen 

Anglistik/Amerikanistik Tom, Enya 

Arabistik Linus 

Evangelische Theologie Gerrit 

Geographie/Landschaftsökologie Dana 

Geoinformatik Thomas (FSB) 

Germanistik Luisa, Frederick, Sophie 

Geschichte Lars, Pogo, Jacqueline 

Interdisziplinäre Studien: Politik, Wirtschaft und Recht Norea 

Jura Tobias 

Klassische und Christliche Archäologie Lars 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Larissa 

Mathematik/Informatik Addick, Patrick 

Pädagogik Maximilian 

Pharmazie Nikita 

Philosophie Lars 

Physik Benedikt 

Politikwissenschaft Sarah (FSB) 

Psychologie Nele, Celina 

Skandinavistik Nicolas (FSB) 

http://www.fachschaften.ms/
http://www.fachschaften.ms/
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Ur- und Frühgeschichte (AGL) Ahmed 

Wirtschaftswissenschaften (WiWi) Jasmin 

Gäste: 
• Person: Ronja Vollmari (AStA-Vorsitz), Tom / Jan (Finanzreferat) 
• Anzahl Teilnehmer: 29 

 
Redeleitung: Sarah Protokoll: Thomas Beginn: 18:15 Uhr 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 

Sarah begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an. 

 

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 

Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. 

 

TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 

Aus den Fachschaften: 

Fachschaft Psychologie meldet sich zum Thema Online-Klausuren. Jasmin (WiWi) berichtet, dass in 
ihrem Fachbereich alles auf das Online-Format umgestellt wurde. Fachschaft Arabistik (Linus) hat 
gerade noch etwas Chaos bei der Umstellung; Gespräche mit der Studienorganisation wurden bereits 
vereinbart. Celina (Psychologie) hackt nach. Bruno (Sport) berichtet aus seinem Fachbereich, dass auch 
dort das Online-Format geprüft wird. Ronja Vollmari (AStA-Vorsitz) will die Berichte über die 
Entwicklungen in den Krisenstab reintragen und dort diskutieren lassen. Sie merkt an, dass eine 
ständige Verschiebung nicht effizient sein kann. Thomas (Geoinformatik) berichtet über Online-
Klausuren im früheren Semester und über die Problematik bei etwa Informatik- und Mathematik-
Klausuren. Nele (Psychologie) bedankt sich im Namen ihrer Fachschaft für die Wortmeldungen. Sie hat 
bereits ein weiteres Treffen für deren Krisenstab vereinbart. Sie stellt die Frage, wie Internetprobleme 
gehandhabt werden. Sarah (Politik) antwortet, dass bei fehlenden Ressourcen entsprechende Anträge 
gestellt werden können (Internetprobleme sind Probleme der Studierenden). Lars (Philosophie) 
berichtet, dass  es in seiner Fachschaft abhängig von dem jeweiligen Dozenten bzw. der Veranstaltung 
ist, wie Termine gelegt und ob Online- oder Präsenzklausuren durchgeführt werden. Addick (Mathe) 
berichtet über äußerst entgegenkommende Professoren, dass nämlich deren Klausuren tatsächlich 
über ExamWeb durchgeführt werden (alternativ kann dafür eine mündliche Prüfung oder eine spätere 
Präsenzklausur angeboten werden. Celina bedankt sich nochmal für alle Meldungen und stoßt die 
Notwendigkeit von gemeinsamer Arbeit der Fachschaften zugunsten der Studierenden hinsichtlich der 
Thematik an. Nikita (Pharmazie) berichtet über die Problematiken bei Kommunikation und 
Infektionsrisiken, sowie der Ungerechtigkeit zwischen online und präsenz-durchgeführter Klausuren. 
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Sarah verweist auf die Rektorats-FK und die aktuelle Problematik. Ronja Vollmari will noch mal mit 
Nachdruck auf die Schwierigkeiten aufmerksam machen. Sarah ergänzt aus der Politik, dass es 
allgemein betrachtet den wenigsten Student*Innen einfacher bei Online-Klausuren geht. Allerdings 
hat ihr Fachbereich das anscheinend schon vorausschauend für das SoSe klären können. Es ergeht 
außerdem noch der Aufruf, vom Worst-Case-Szenario auszugehen um keine Risiken oder Schäden zu 
haben. Jasmin (Wiwi) fragt noch nach, bezüglich Online-Klausuren, wie weit Dozierende Kompetenzen 
haben dürften, die Privatssphäre und die Umgebung zu überprüfen. Manche Teile der Uni, etwa das 
Sprachenzentrum haben anscheinend noch kein überzeugendes Online-Konzept für 
Prüfungsnachweise. Gerrit merkt an, dass Dozierende bzw. Prüfende rein rechtlich in 
anwesentheitspflichtigen Kursen dazu befugt sind, das Einschalten der Kamera zu verlangen. 

 

Politik / Soziologie: Das Schulfach Sozialwissenschaften / Soziologie soll zugunsten der 
Fächerkombination Politik und Wirtschaft vom Land NRW abgeschafft werden, wodurch sich ein 
zeitlicher Mehraufwand für Studierende ergibt, weil man nach dem Studium noch einen weiteren, 
einjährigen Kurs belegen muss. 

Aus dem Fachschaftenreferat: 

Fachschaftsbesuche: Ihr könnt uns nach wie vor zu Treffen mit euch einladen. 

Heute Treffen mit dem Referat für Nachhaltigkeit und Mobilität => Ideen wurden gesammelt und 
festgehalten; weitere teilnehmende Fachschaften sind willkommen 

Am nächsten Dienstag, 26.01., 18:00 c.t., findet die Rektorats-FK statt; es können noch weitere 
Themenvorschläge gemacht werden. 
 

Benedikt (Physik) ergänzt, dass vom Rektorat das Ersuchen gemacht worden ist, Masken an Erstis zu 
verteilen. Die Fachschaft Physik wurde aber explizit nicht vom Rektorat dazu aufgefordert. 

Die Änderungen der Studiumsqualitätsverordnung schreibt vor, dass die QV-Mittel zuerst als zu 2/3 
zweckgebunden seien, das Rektorat griff danach noch mal ein um dies auf 80% zu erhöhen (diese 
Mittel dürfen nur für Mitarbeiter verwendet werden). Es besteht eine massive Verwirrung durch 
unterschiedliche Aussagen und Stellungnahmen. Die Fachschaft Physik bittet um Erfahrungsberichte. 

Lars Nowak merkt zum ersten Punkt der Themen an, wie die Finanzierung der O-Wochen durch die Uni 
als Thema genannt worden sein kann. Nicolas antwortet auf die Frage, dass der Gedanke dahinter war 
mehr Einfluss- und Gestaltungsmöglichkeiten ausüben zu können. 

Lars fragt nach der Causa Cullen. Sarah umreißt den Sachverhalt um die Causa. Jacqueline (Geschichte) 
berichtet von persönlichen Gesprächen zwischen Studierenden und Dozierende, um solche und andere 
Auffälligkeiten bei einem Akademiker*innen feststellen zu können. Ahmed fragt nach der Überprüfung 
von Universitäts-konformen Ansichten von Dozierende, ob sich diese etwa in extremistischen Kreisen 
bewegen. Pogo (Geschichte) verweist auf die notwendige Sensibilisierung bei einer diskutablen 
Thematik wie Corona.  

TOP 4 ist nach Jans Meinung kein angemessener Punkt für die Rektorats-FK, da die Ausarbeitung der 
Satzung der Studierendenschaft gerade am Laufen ist. Die Aktualisierung der Informationen zu den 
Bauprojekten ist ein Standard-Top, der auch so dagelassen werden kann. 

Benedikt fragt, wer denn der Gastgeber der Rektorats-FK ist (die FK ist es) 

Nicolas äußert sich zu Top 4, wie dieser Punkt zustandegekommen ist: mit Verweis auf die im letzten 
Jahr noch stattfindende Wahl war es damals noch im Interesse, das in Erfahrung zu bringen. 

Ronja merkt an, dass die Satzung der Studierendenschaft lange auf sich warten lässt und dass der Punkt 
im Interesse der Fachschaften liegt. Jan merkt an, dass Ausüben von Druck im gegenwärtigen Zustand 
der Bearbeitung wenig hilfreich wäre. Lars Nowak ist (etwas) gegenteiliger Meinung. Jan berichtet, 
dass die gegenwärtige Bearbeitungsdauer natürlichen, nicht beschleunigbaren Prozessen unterliegt. 

 

Für die Vorbesprechung der Rektorats-FK wird sich bereits am Dienstag um 16:00 Uhr getroffen. Im 
Anschluss wird noch eine normale FK stattfinden. 
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Originale der Protokolle der konstituierenden Sitzung sollen unterschrieben und noch dem 
Finanzreferat geschickt werden. 

 

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 

StuPa: 

Gestern hat das StuPa getagt, alle Ausschüsse wurden besetzt; es hat sich eine 4-stündige Sitzung 

angeschlossen, unter anderem mit einer Diskussion zum Nahost-Konflikt 

AStA: 

Die Ergebnisse des Waren-Gewinnspiels sind bekannt, man kann dies unter einem Link nachprüfen 

Weiterhin wurde eine Petition eingereicht zur Solidaritätsbekundung für die Studierenden der 

Bogazici-Universität, die man gerne mittragen kann 

Die Verhandlungen für das Semester-Ticket für das kommende Semester laufen ebenfalls noch; Ronja 

berichtet von spannenden Prozessen 

Darüberhinaus lauft gegenwärtig eine Strafanzeige wegen der Nazi-Rufe im Studierendenwohnheim 

Der AStA hat zur Unterstützung der Barrierefreiheit 3D-Scanner bekommen 

 

TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN 

keine 

 

TOP 6: WEITERE BERICHTE 

Es erging eine Stellungnahme zur Unterstützung der Studierenden an der Bogazici Universität. 

https://www.change.org/p/european-commission-european-turkish-solidarity-with-the-people-at-

bogazici-university?recruiter=1173716853&recruited_by_id=281aac60-5447-11eb-99ba-

7547d2aae939&utm_source=share_petition&utm_medium=copylink&utm_campaign=petition_dash

board 

Weitere Berichte finden sich im Fachschaften Wiki (https://wiki.fachschaften.ms). 

 

TOP 7: (FINANZ-) ANTRÄGE 

Wahlen: 

FSB-Stelle für den Februar: 

Die Fachschaft evangelische Theologie fragt nach der weiteren Besetzung des Referats. 

• Im Referat sind aktuell Sarah (Politikwissenschaften), Thomas (Geo-Informatik) und 
Jacky (GHR). 

Die Fachschaft Mathe/Info fragt, ob Nicolas die anderen Fachschaftenreferent*innen in die Aufga-
ben und Projekte, welche er in seiner Bewerbung betont, einarbeiten möchte. Des Weiteren wird 
gefragt ob eine notwendige Einarbeitung, die laut Bewerbung noch nicht erfolgt sei, auch von ihm 
durchgeführt würde, wenn dieser nicht gewählt werden sollte. 

• Sollte er nicht gewählt werden hätte er keine Zeit eine Einarbeitung vorzunehmen. Er 
habe sich gerade aus der aktiven Referatsarbeit zurückgezogen um den anderen Re-
ferent*innen die Chance zu geben sich einzuarbeiten. Beim Thema Fachschaftsfi-
nanzordnung habe er bereits Hilfestellung geleistet. 

Die Fachschaften Skandinavistik, Islamische Theologie, Biologie und Physik haben ihre Stimme 
abgegeben. 

https://wiki.fachschaften.ms/
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Folgende Fachschaften haben für Jacqueline gestimmt: Geschichte, GHR, klassische Archäologie 

Folgende Fachschaften haben für Nicolas gestimmt: UFG 

 

Das Wahlengewinnspiel ist beendet und man kann sich Losnummern, die einen Preis bekommen, im 

Fachschafts-Wiki anschauen (https://www.asta.ms/wahlen) 

Abstimmungen: 

keine 

laufende Anträge: 

2. Lesung: 

3. Lesung: 

Politik und Soziologie: 

• Es wäre gut gewesen, wenn auch andere Fachschaften die Möglichkeit zur Teil-
nahme gehabt hätten. Antwort: Es sollte um das individuelle Awareness-Konzept der 
beteiligten Fachschaften gesprochen werden, außerdem hatte der Workshop bereits 
28 Teilnehmer*innen. Die Fachschaften sind gerne bereit ihre Erkenntnisse zu teilen. 

• Welche und wie viele Referent*innen wurden eingeladen (externe Dienstleis-
ter)? Antwort: Es gab eine anleitende Person: Blu von Queertopia aus Berlin. Die 
Person bietet derartige Workshops hauptberuflich an und bringt eine hohe Professio-
nalität und Erfahrung mit. Der Preis ist insgesamt niedriger als bei derartigen Work-
shops üblich. 

• Wie lange dauerte der Workshop? Antwort: Der Workshop dauerte insgesamt vier 
Stunden. 

Larissa (GHR) stimmt dafür 

13 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 

neue Anträge: 

keine 

 

TOP 8: TERMINE 

Jeden Donnerstag findet der Corona-AK statt 

 

Freitag, 22.01. 10-13 Uhr – FINT-Room 

Samstag, 23.01. 14-17 Uhr – Ableismus Workshop 

Montag, 25.01. 18 Uhr c.t. - Vollversammlung des Referats für behinderte und chronisch kranke 
Studierende 

Dienstag, 26.01. 

14:00 Uhr c.t. – Treffen der Fachschaftenfinanzer 

16:00 Uhr c.t. – Vorbesprechung der Rektorats-FK 

18:00 Uhr c.t. – Rektorats-FK, danach Standard-FK 

 

Dienstag. 02.02. 

„Wer sind wir?“ ab 17:00 Uhr s.t.  – Trefft eure FK und stellt uns gerne eure Fragen 
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Die FK endet um 19:43 Uhr. 

Die nächste FK findet am 26.01., nach der Rektorats-FK statt. 

online statt (https://wwu.zoom.us/j/91930990449). 

https://wwu.zoom.us/j/91930990449

